

# BEOĞLU

QUOTIDIEN POLITIQUE ET FINANCIER DU SOIR

Un article du Duce  
Une seule pensée :  
la victoire !

## Vives alarmes aux Indes

Gandhi également conseille l'évacuation des grandes villes

Bangkok, 23 A.A.— Mussolini écrit dans Rome, 23 A.A.— Mussolini écrit dans revue « Giovane Europa », ( Jeune Europe), revue des combattants de la guerre universitaire européennes : Celui qui parle de paix lorsque la guerre est engagée dans une lutte pour la victoire, favorise inconsciemment l'ennemi. Une seule pensée doit dominer les esprits, une seule volonté doit bander vos nerfs, une seule parole doit résumer tous vos poirs : la pensée, la volonté l'espoir. La victoire.

Cela viendra ensuite, comme conséquence naturelle, logique de la victoire, et sera d'autant plus longue et difficile que la défaite de nos ennemis sera plus décisive.

C'est celui qui veut vaincre qui servira d'énergie physique qui vaincra. C'est celui qui montrera le plus de courage, qui donneront pas de tout surprenantes. Dans les deux dernières années, on rappelle que les journaux comme le « Times » et d'autres ont déjà fait allusion à une telle évolution. On considère à Berlin qu'il est caractéristique dans cette tendance et pour la tendance qui est à Berlin, 23 A.A.— On communique de

l'Assemblée législative centrale des Indes à New-Delhi tiendra une séance secrète vendredi prochain pour discuter la situation de la guerre. La Chambre

européenne, mais la date de cette séance n'est pas encore fixée.

Tchiang-kai-Sek a obtenu des résultats qui sont négatifs

Changhaï, 23. A.A.— D. N. B. Le voyage de Tchiang-Kai-Chek a provoqué les réactions les plus différentes sur les personnalités politiques des Indes. On demande de New-Delhi que Jinna, leader de la ligue musulmane panhindou, a déclaré que l'immigration de Tchiang-Kai-Chek dans les questions hindous prouve que l'on n'a aucune compréhension pour la situation politique et qu'il fallait plutôt la considérer comme défavorable. Jinna a dit qu'il serait regrettable si Tchiang-Kai-Chek défendait des intérêts qui seraient contraires aux intérêts des musulmans. Par contre, sir Tej Badahour Sparow, leader des nationalistes hindous, a déclaré qu'il était persuadé de ce que l'appel que Tchiang-Kai-Chek a adressé à l'Angleterre ne le sera en vain et que les Indes auront une véritable liberté politique.

Le Président Roosevelt parle au coin du feu

## “ Nous porterons la guerre au loin pour accomplir l'œuvre de la paix ! ”

Voici les nouvelles diffusées ce matin par la radio anglaise B.B.C.:

Washington, 24-A.A.— M. Roosevelt a fait la causerie qu'on attendait. C'est l'une de celles « au coin du feu » que le président des Etats-Unis prononce de coutume.

### Les routes

Il a dit au peuple des Etats-Unis, mais pour que l'entendent aussi tous les (Voir la suite en quatrième page)



Des prisonniers anglais capturés en Afrique septentrionale sont embarqués pour l'Italie.

## L'Australie, excellent terrain de colonisation pour le Japon

Un article très remarqué d'un parlementaire nippon

écrivit un article dans le « Kōmū Shin bun », dans lequel il préconise la colonisation de l'Australie par le Japon.

« L'Australie, écrit-il, est une région très propice pour la colonisation. Où iront chaque année les Japonais au nombre d'un million qui émigrent ? L'Indochine, la Malaisie, Java sont pleines.

Bornéo et la Nouvelle-Guinée ne soit gître des terres favorables. Seule demeure l'Australie. Son climat ressemble à celui du Japon. Toute la population de ce continent s'élève à 6,5 millions, soit la population de Tokio.

### Appréhension en Australie

N.-Y., 23. A.A.— Oli— On demande de Sydney aux agences américaines :

Une personnalité australienne autorisée a déclaré que l'Australie se sent tellement menacée à la suite de l'invasion japonaise de Timor qu'il est possible qu'elle ne puisse pas envoyer de troupes pour participer à la défense de Java.

La même personnalité ajoute :

Le Japon a occupé la route orientale par où pouvaient passer les renforts australiens et américains vers Java.

Ce qui n'empêche pas

### les banquets ! ...

Sydney, 23. A.A.— Pour la première fois, on observe l'anniversaire de l'Armada rouge dans tous les Etats de l'Australie et on arbore le drapeau soviétique.

Ce soir un banquet officiel aura lieu à Sydney, pour rendre hommage à la résolution et aux qualités militaires de l'U.R.S.S.

## Le Vali est parti pour Ankara

Le gouverneur-maire M. Lutfi Kirdar est parti hier soir pour Ankara en vue de se mettre en contact avec les ministères intéressés au sujet de différentes affaires.

## L'assaut de Java est proche

Batavia, 24. A.A.— Dans un message radiodiffusé à la population, le gouverneur des Indes néerlandaises déclara notamment :

« Le moment approche où l'assaut général sera lancé sur l'île principale de prendre l'offensive et nous avons à Java une armée et une aviation fortes. La situation à Java est totalement différente de celle des possessions extérieures. Il sera plus difficile ici pour l'ennemi de mettre tout de suite en ligne des forces et beaucoup supérieures aux nôtres.

Il demanda à la population et aux forces armées de tenir bon.

De durs combats nous attendent, dit-il, mais nous nous battons de toutes nos forces ».

## Cavalerie de Saint-Georges

Les traités et conventions identiques conclus à Paris, le 20 novembre 1815, entre le Roi de France et les Rois d'Angleterre, les Empereurs de Russie et d'Autriche et le roi de Prusse en vue d'éviter le retour de « Napoléon Bonaparte » et de juguler le « système révolutionnaire » en France comportait, on le sait, à titre de pendant, un traité secret conclu dans le même but à Vienne et dont l'art. 5 revêt une singulière saveur. En voici le texte :

« La situation des pays qui pourraient devenir le théâtre de la guerre, ou d'autres circonstances, pouvant faire que l'Angleterre éprouve des difficultés à fournir dans le temps fixé le secours stipulé en troupes anglaises, et le maintenir sur pied de guerre, S.M. Britannique se réserve le droit de fournir son contingent à la puissance requérante en troupes étrangères à la solde de l'Angleterre, ou de payer annuellement à la puissance une somme d'argent calculée à raison de 20 Lstg. pour chaque soldat d'infanterie et de 30 Lstg. par cavalier, jusqu'à ce que le secours stipulé soit complété ».

Et dire qu'il y a des gens qui nient l'éternel recommencement de l'histoire et sa continuité !



UNE NUIT à SUFFI pour faire de la  
PECHERESSE une GRANDE AMOUREUSE  
UN GRAND AMOUR qui NAÎT au  
SEUIL d'UNE PRISON...

BARBARA  
STANWYCK

FRED  
MAC-MURRAY

dans

## LA NUIT du PÉCHÉ

un superbe film d'Amour  
CE JEUDI SOIR au LALE

### COMMUNIQUE ITALIEN

Un aérodrome anglais mitraillé.

Les attaqués contre Malte.

Deux vapeurs marchands soumis

Rome, 23. A.A. — Communiqué No. 632 du Quartier Général des forces armées italiennes :

Engagements de patrouilles dans la région de Mechili.

Une de nos formations de chasseurs, commandée par le capitaine Dante Ocasso, attaqua audacieusement, en rase-mottes, l'aérodrome d'Acroma (Cyrénique) sur lequel stationnaient 15 appareils ennemis. Au cours de différentes attaques à la mitrailleuse, tous ces appareils furent détruits, des baraquements et des véhicules motorisés incendiés, des troupes atteintes et mises en fuite. Nos avions rentrèrent au complet.

Des appareils allemands abattirent en combat trois avions et détruisirent un quatrième au sol.

Deux bateaux marchands ennemis, un de grand et un de moyen tonnage, furent bombardés et coulés en Méditerranée orientale.

Les objectifs de Malte furent fréquemment et intensivement bombardés par de puissantes formations de l'aviation allemande qui incendiaient en outre au sol six avions anglais.

### COMMUNIQUE ALLEMAND

Lourdes pertes soviétiques au front de l'Est. — Un bilan de 50 jours de combats.

Guerre en Afrique. — Un succès des chasseurs italiens.

— Un convoi britannique détruit. — Les bombardements de Malte. — Les incursions de la R.F.A.

Berlin, 23 A.A. — Le Haut-Commandement des forces armées allemandes communique :

A l'Est, l'ennemi a renouvelé, dans plusieurs secteurs du front, ses vaines attaques, en envoyant au feu, sans ménagement aucun, ses forces, qui ont subi de lourdes pertes.

Lors d'attaques aériennes dirigées contre le bassin du Donetz et le secteur du nord du front de l'Est, 26 trains bolcheviques ont été sérieusement attaqués.

L'ennemi a perdu hier 44 avions sur le front de l'Est.

Du premier janvier au 20 février 1942, 56.806 prisonniers ont été faits.

Les pertes sanglantes subies par l'ennemi représentent de nombreuses fois ce chiffre de prisonniers. Pendant la même période, 960 chars, 1.789 canons et plus de 8.000 véhicules de toutes catégories ont été soit capturés, soit détruits. De nombreux autres chars, camions, trains, etc. ont été détruits à l'arrière du front ennemi par les attaques aériennes. Au cours de la même période, l'aviation soviétique a perdu 599 avions descendus en combats aériens, 159 avions abattus par la DCA et 331 avions détruits au sol au sol.

Done au total 1.189 appareils, contre une perte de 127 avions allemands seulement.

En Afrique du Nord, activité de patrouilles dans la région de Mechili. Des chasseurs italiens ont attaqué avec succès un aérodrome ennemi en Cyrénique orientale, détruisant 15 avions britanniques.

En Méditerranée Orientale, des avions de combat allemands, en d'audacieuses attaques répétées effectuées de jour, ont détruit, en dépit d'une forte défense assurée par la chasse de la DCA ensemee, un convoi britannique escorté par des destroyers, au nord de Sidi-el-Barrani. Ils ont coulé deux cargos, jaugeant ensemble 16.000 tonnes, et endommagé, par des coups directs, un troisième navire du convoi si sérieusement qu'il resta immobile en donnant de la bande.

Dans l'île de Malte, des aérodromes, ainsi que des chantiers navals et des navires dans le port de La Valette ont été bombardés avec succès par des formations d'avions de combat allemands.

De faibles forces aériennes britanniques ont effectué cette nuit une incursion sur le littoral de l'Allemagne du nord. Deux bombardiers britanniques ont été abattus.

### COMMUNIQUES ANGLAIS

#### L'activité de la R.A.F.

London, 23. A.A. — Le ministère de l'Air communique :

Des avions du service de bombardement attaquèrent la nuit dernière des ports et autres objectifs dans le nord-ouest de l'Allemagne. Des docks à Ostende furent également bombardés. Aucun de nos avions n'est manquant.

#### La guerre en Afrique

Le Caire, 23. A.A. — Communiqué du Grand Quartier-Général britannique au Moyen-Orient, dimanche:

Opérant dans la région générale à l'Est de Tmimi et au sud de l'étendue de Tmimi-Mechili, nos patrouilles de combat et des colonnes mobiles rencontrèrent hier une résistance sur une échelle quelque peu plus grande de colonnes ennemis tandis qu'un très grand mouvement fut observé dans l'après-midi de Martuba vers Tmimi. L'activité aérienne de l'ennemi contre les objectifs dans notre région de l'avant fut aussi sur une échelle accrue. Nos propres forces aériennes protégèrent de nouveau les opérations terrestres avec les vols offensifs de chasseurs tandis que nos bombardiers attaquèrent efficacement les positions dans l'arrière.

### COMMUNIQUE SOVIETIQUE

#### Les combats continuent

Moscou, 24. A.A. — Communiqué soviétique de la nuit :

Le 23 février, nos troupes ont combattu l'ennemi, ont avancé et occupé plusieurs localités habitées dont la ville de Dorogobugh, à 80 kms à l'Est

### LA PRESSE TURQUE DE CE MATIN

(suite de la 2me page)  
percevoir une divergence de vues entre les milieux italiens et allemands sur le point de savoir si la Turquie est un pays européen ou asiatique.

Quant au fond de la question, nous ne voyons malheureusement pas qu'un ordre nouveau ait été établi.

Lorsque la question de l'ordre nouveau a survi, nous avons prié que l'on voulût bien nous expliquer ce qu'on entendait par ce terme. Mais les milieux de l'Axe ont fait la sourde oreille à nos prières répétées. Comme nous savons qu'ils ont entendu notre demande, nous en concluons qu'ils ne jugent pas opportun de dévoiler ouvertement l'ordre nouveau qu'ils veulent établir en Europe.

Et tandis que nous attendons des explications, il paraît que, d'autre part, ce nouvel ordre a été établi. Nous avons été navrés de notre inattention et de notre distraction.

Et nous avons passé rapidement en revue la situation en Europe. Avouons à regret que nous n'avons rien constaté qui puisse ressembler à un « ordre » ancien ou nouveau. Car l'ancien ordre, bon ou mauvais, a disparu.

On nous dit que, si nous le voulons, nous pouvons y adhérer. Si un nouvel ordre est créé en Europe et si tout le Continent y participe, nous tiendrons à prendre nous aussi notre part de la communauté européenne et à assumer notre tâche. Nous conformerons nos pas à ceux de l'Europe.

Mais d'abord, il faut qu'on nous montre cette Europe et son ordre nouveau.

Or, actuellement, non seulement il n'y a pas d'ordre européen, il n'y a même pas d'Europe !

Toute l'Europe est un vaste terrain incendié. Les quelques cheminées qui fuient encore au milieu des ruines sont celles des usines qui travaillent pour fabriquer de nouveaux instruments de mort. La lumineuse Europe est ouverte d'un bout à l'autre de ténèbres...

Est-ce dans cette Europe-là que nous entrerons ? Merci ! La Turquie ne se conçoit guère dans une pareille Europe. L'Europe actuelle ne reconnaît aucun des valeurs morales que nous respectons.

\*\*

*A propos du duel du Pacifique*  
M. Ahmet Emin Yalman cite, dans le « Vatan », le témoignage de l'ancien attaché naval américain à Ankara, le commandant Tuggee. Ce dernier lui avait affirmé que les Japonais auraient, en cas de guerre, des succès de début, mais que le dernier mot serait aux Américains.

*M. Asim U se montre sceptique, dans le « Vakit », quant aux résultats du procès de Riom.*

#### LES CONFERENCES

##### Une conférence du Dr. Pellegrini

Samedi 28 courant, à 18 heures, le Cav. Uff. Dr. Pellegrini fera à la « Dante Aligheri », dans son local de la « Casa d'Italia », à Tepebaşı, une conférence sur

##### La tuberculose, problème social

La conférence sera accompagnée de projections.

**IMPORTANT MAISON DE RÉPRÉSENTATION ALLEMANDE** cherche à engager immédiatement un correspondant capable et ayant de l'initiative, possédant à fond la langue allemande et connaissant les langues du pays.

S'adresser par lettre au journal sous R. H. Dire préventions.

de Smolensk, entre Viazma et Riazan.

Le 21 février, 22 avions allemands ont été abattus et non 10.

Le 22 février, 20 avions allemands ont été abattus dans les combats et 8 sur le sol. Nous avons perdu 12 avions. Le 23 février, un avion allemand a été abattu près de Moscou.

### IPEK

Le Ciné présente cette semaine LE PLUS BEAU FILM du PLUS BEAU des ACTEURS de L'ECRAN

GARY COOPER et ANDREA LEEDS dans LA

### VRAIE GLOIRE

une merveille

Les humoristes de la presse turque

### Lettre ouverte à Mister Churchill

M. Orhan Seyfi Orhon adresse, dans le dernier numéro d'*Akbaba*, le spirituel journal turc d'outre-mer, la lettre suivante au président du Conseil britannique :

Excellence,

Vous savez sans doute qui, à Istanbul défend vos intérêts avec plus d'attention et de sensibilité que vous-même. Ce n'est ni votre ambassadeur à Ankara ni votre Consul à Istanbul, ni même votre célèbre Intelligence Service. C'est un patriote turc dont le cœur bat pour vous de l'amour de votre Empire.

En votre honneur il a été juste de changer ses opinions enracinées. Jusqu'à ces temps derniers, il était un véritable adversaire du communisme ; il cessait de l'attaquer consciemment. Il a fait grâce à ce régime après une alliance politique avec lui.

Ce n'est pas un grand auteur drame, il n'écrivit pas d'oeuvres digne de Shakespeare. Mais, ces derniers, il écrit des articles tragiques. Et, comme Hamlet, il avec les spectres en disant : Vengeance !

Que n'est-il pas prêt à faire pour vous ! Récemment, vous avez été dans une situation difficile en Suisse. Aussitôt, il entreprit, à lui tout seul, d'entrainer en guerre.

Vous sembliez rencontrer de la tanne en Iran. Il a immédiatement levé une question de turquisme, qu'il ne s'occupe jamais de parmi.

Maintenant, il réserve toute sa force au parti du Vef, en Egypte, il prend au gouvernement de Nahas. Naturellement, vous en savez la raison.

Si l'on en croit aux renseignements des agences, il ne fera que par Vichy, de l'Espagne et du Portugal.

Excellence,

À-t-on jamais vu, dans l'histoire de l'Angleterre, un Anglais, voire un français, un ressortissant d'un autre pays ou un sujet de vos colonies, défendre à ce point l'Angleterre ? Une fausse conception règne à votre égard. On parle de l'egoïsme d'Albion. Surtout, vous ne songeriez jamais à vos croyances ! Faites quelque chose pour récompenser les services d'un homme qui n'attend rien de vous. Nous nous soyons plongés dans l'aliénation pour le génie britannique ! Désormais, il soit plus votre que

Car, à dire toute la vérité, ce sonnage très patriote n'a fait, rien chose—mais là, positivement rien nous, au cours de toute son existence politique, que de collaborer à la ligation d'un empire et susciter des cultes à la création d'un nouvel à sa place !

Sahibi: G. PRIMI

Umumi Neşriyat Mütürü:

CEMİL SIIFI

Münakassa Matbaası,

Galata, Gümrük Sokak No.

## Le discours de M. Roosevelt

(Suite de la première page)

autres peuples, que cette guerre ne ressemble à aucune des guerres qui eurent lieu jusqu'ici. Elle en diffère non seulement par les méthodes, mais encore par les circonstances géographiques. On se bat sur tous les continents, sur les îles, sur les mers, sous les mers, dans les airs, on se cherche à se couper les routes sur mer et sur terre. Les routes sont d'une importance capitale désormais. C'est par les routes que les inépuisables ressources de l'Amérique, de la Chine, de la Russie, de l'empire britannique seront employées en commun par les alliés.

### Nous sommes en retard, mais...

Nous nous battons, partout, nous combattions l'ennemi partout, nous devrions la puissance agressive des nazis allemands et des impérialistes japonais. Nous irons les trouver partout où ils ont. Nous remporterons, nous, la victoire et non eux, nous dicterons, nous, les conditions de la paix et non pas eux. Oui, nous perdrons quelques terrains, au début, mais d'heure en heure notre puissance s'accroît, l'avance que possède l'ennemi nous la regagnons d'heure en heure.

Nous connaissons, nous avons entièrement pénétré le plan de l'ennemi, le plan des Allemands et des Japonais. Ce plan est de séparer les alliés, de contre séparer les Russes, séparément les Chinois, seul espoir de les battre. C'est pourquoi ils s'efforcent de couper nos routes. Mais connaissant le plan, nous déjouerons.

### Il y a des Américains qui craignent les aventures

Examions ensemble la carte et les idées de la guerre. Il y a des millions d'hommes et des ressources immenses : Russie, en Chine, dans l'Empire britannique et dans les trois Amériques, le nord, celle du centre et celle du sud. Pour nous opposer au plan de l'ennemi, il faut assurer la liaison entre ces terres immenses, ces rassemblements d'hommes et ces amoncellements de ressources.

Considérez bien ce que représente une puissance la Chine, la Russie, le Moyen-Orient, l'Afrique, l'empire britannique, les trois Amériques et vous aurez jusqu'à présent la révélation que les Allemands et les Japonais sont voués à la faute, à l'écrasement total.

*Le président Roosevelt s'est élevé en force contre ceux des Américains qui voudraient que les forces armées des Etats-Unis se contentent d'assurer la défense nationale. Cela serait une erreur capitale, a dit Roosevelt. Qu'arriverait-il si nous nous bornions à concentrer notre force dans nos eaux et nos armées sur notre territoire ?*

Il arriverait ceci, que les Allemands et les Japonais seraient en excellentes positions pour réaliser leur plan de faire les alliés pour les combattre sévèrement. Nous laisserions les millions de Chinois, les millions de Britanniques, combattre sans émission entre leurs groupements, sans émission avec notre propre gouvernement.

### Si nos efforts ne sont pas coordonnés

Il est clair que si leurs efforts et les nôtres n'étaient pas reliés il en résulte :

— Que nous ne pourrions pas se défaire des Chinois qui, depuis 5 ans, n'ont infligé la perte de centaines de milliers d'hommes et d'un matériel de taille énorme. Non, ceci serait inexcusable. Si les secondeurs, nous leur enverrions en abondance le matériel de guerre, à la fois des millions d'hommes qui, qu'ils seront armés, submergeront les

Japonais.

2. — Si les alliés perdaient le contact entre eux, ils seraient d'abord battus en Extrême-Orient, les Allemands battiraient les Russes, et les Japonais, enfin libres de tous côtés, viendraient nous attaquer sur nos terres, sur nos terres où nous aurions commis la folie de nous enfermer et de les attendre.

### L'Amérique doit se battre partout

3. — Si nous devions retrécir nos plans au point de nous limiter à défendre nos terres, à y concentrer le plus possible nos forces, il faudrait logiquement y accumuler toute notre puissance, c'est-à-dire cesser d'envoyer du matériel aux Anglais, cesser entièrement de les secouer. Et ce serait favoriser les Allemands qui, s'ils parvenaient à battre isolément les Russes, se retourneraient de toute leur force offensive vers les îles britanniques, attaquaient à fond les Anglais isolés, envahiraient peut-être les îles britanniques, ces bastions avancés de notre défense nationale précisément.

4. — Si nous nous confinions à ne vouloir nous battre que sur nos terres, sur nos eaux, il faudrait que nos flottes abandonnent le Nord de l'Atlantique, le centre du Pacifique et fussent ramenées près de nos rivages. Il n'y aurait plus de routes vers les Anglais, vers les Russes, vers les Chinois.

Non, a dit avec une vigueur extraordinaire M. Roosevelt, nous ne tomberons pas dans ce piège grossier que l'ennemi nous tend, nous n'y tomberons pas comme ceux des Américains qui y sont tombés et qui prétendent qu'il faut par-dessus tout, songer à assurer uniquement notre défense nationale. Nous ne commettions pas cette faute capitale et mortelle. Nous porterons la guerre sur les terres et les eaux de l'ennemi, nous irons le chercher au loin, nous le combattrons partout et nous le battons, nos soldats et nos vaisseaux iront le trouver, le découvrir si bien qu'il puisse s'embusquer, se retrancher.

### C'est clair comme le jour

Après avoir parlé de Pearl-Harbour et montré que nonobstant la supériorité numérique de l'ennemi, les Américains n'ont en somme subi que des pertes fort relatives, après avoir parlé des Philippines où les Américains ont nettement barré la route aux Japonais, le président Roosevelt a dit qu'il faut à tout prix maintenir la cohésion entre les alliés, d'autant plus que les usines des alliés, aujourd'hui, produisent déjà 4 fois plus de matériel que les usines dont disposent les Allemands et les Japonais.

Vous voyez clair comme le jour que nous aurons la victoire, nous l'aurons pour la liberté de l'homme, pour la justice et le droit, pour tous les peuples qui ont le droit de disposer d'eux-mêmes, de leur propre sort, ce droit sacré que personne ne peut leur enlever, nous aurons la victoire pour que la paix règne parmi les humains. Pour cette paix, aucun sacrifice n'est trop grand. Je parle et je le dis au nom du peuple américain, le peuple qui tient à passer pour le plus libre du monde, en vérité, je le dis au nom du peuple américain libre, nous porterons la guerre au loin pour accomplir cette œuvre ineffable de la paix.

### La distribution des matières de première nécessité

Une réunion sera tenue aujourd'hui à la direction du ravitaillement régional avec la participation du procureur-général, du directeur de la Sûreté et des divers autres intéressés. Les délibérations porteront sur l'application des nouvelles modifications apportées à la loi sur la protection nationale.

En vue de distribuer régulièrement les matières assujetties à la distribution à partir du mois prochain, la direction du ravitaillement régional a fixé séparément les jours de la distribution de chaque matière.

### L'investissement graduel de Java

## Les opérations à Bali

L'île de Bali attire principalement l'attention, à l'heure actuelle, de tous ceux qui suivent avec intérêt le développement des opérations japonaises dans le Pacifique.

### Quand Anglais et Hollandais étaient rivaux...

Ce n'est pas la première fois que ce territoire, d'un peu plus de 6.000 km. carrés, se trouve placé au premier plan de l'actualité internationale. On a beaucoup parlé de Bali, il y a exactement un siècle. Alors, Anglais et Hollandais étaient aux prises, dans le Pacifique, en une lutte qui, si elle ne se traduisait pas précisément à coups de canon, n'en était pas moins forte et acharnée.

La main-mise anglaise sur une partie de Bornéo, où la Hollande estimait avoir des droits, avait provoqué une vive indignation à Batavia. Cette émotion s'accrut lorsqu'on apprit que les Anglais cherchaient à nouer aussi des relations plus étendues et plus suivies entre Singapour et l'île de Bali. Et l'on se hâta d'entreprendre la conquête de cette île que l'on avait négligée.

Une première expédition, en juin 1846, ne suffit pas à soumettre les huit principautés de l'île ; celle-ci ne fut complètement occupée qu'en 1849, après de durs combats.

### Un sol fécond

Le territoire de Bali est montueux et accidenté. De nombreux ruisseaux descendent des montagnes et favorisent dans cette île la fécondité naturelle du sol. Les rizières y donnent chaque année deux récoltes et c'est le point de l'archipel Indien où la culture du coton a le mieux réussi.

### A 350 kms. de Sourabaya

De Batavia, on confirme que les Japonais ont envahi une partie de l'île et sont maîtres de l'aérodrome. De source japonaise, on annonce l'occupation de Bembassar, dans la partie Sud-Oriental de l'île. L'importance de ce point réside dans le fait qu'il n'est qu'à 350 kms. de Sourabaya, ce qui permet d'intensifier les bombardements auxquels la grande base navale et aérienne hollandaise de l'île de Java est soumise.

Toujours d'après les informations de Batavia, l'attaque aéro-navale contre les transports japonais devant Bali et leurs convoys, aurait été si réussie que l'on n'y voit plus aucun navire japonais.

Au demeurant, on s'empresse d'ajouter, avec une prudence fort méritoire :

« Il n'existe aucun désir ici de prédir si les troupes japonaises à Bali pourront être nettoyées avant d'être renforcées ou si elles pourront se renforcer et convertir l'aérodrome en base efficace pour le déploiement de leurs opérations. On ne désire pas non plus prédir si le coup qui vient d'être porté à la flotte expéditionnaire japonaise aura plus qu'un effet de retardement temporaire sur l'attaque contre Java. Tout ce que l'on peut dire c'est que tous les efforts sont faits afin de profiter pleinement de la situation difficile temporaire dans laquelle se trouvent les Japonais. »

### L'aviation japonaise s'acharne contre Java

Le communiqué officiel néerlandais confirme que l'aviation japonaise a été excessivement active, dimanche, au-dessus de Java, où beaucoup d'aérodromes ont été mitraillés et bombardés. Ceux qui se trouvent aux abords de Batavia, Djocjakarta, Buitenzorg Sourabaya et Malang ont été notamment attaqués. « Les Japonais, constate une dépêche fort significative, semble faire tout leur possible, comme au début de la campagne malaise, pour s'assurer une suprématie aérienne incontestée. »

### La conquête de Timor

En attendant, c'est l'investissement de

## LA BOURSE

Istanbul, 23 Février 1942

Sivas-Er,	20.5
Sivas-E. T.	20.5
Bhermin de la Anatolie I II	50.-
Canque Centrale	160.-
Banque d'Affaires	12.35

C H E Q U E S	Fermeter	
	Change	Fermeter
Londres	1 Sterling	5.24
New-York	100 Dollars	132.20
Madrid	100 Pesetas	12.9275
Stockholm	100 Cour. B.	31.7050

### M. Abdulhalik Renda à Izmir

Izmir, 23. (dét. part.) — Le président de la G.A.N. M. Abdulhalik Renda est arrivé aujourd'hui.

Il a été salué à la station par le haut personnel du parti et du vilayet. M. A. Renda restera un certain temps à Izmir.

### Nominations

Il est procédé aux nominations du haut personnel du nouvel organisme dont la création a été décidée au sein du secrétariat du ravitaillement.

Le président de la commission des industrielles au ministère de l'économie M. Sevket Sureya a été nommé sous-secrétaire adjoint au ravitaillement.

Les cadres des quatre directions générales qui seront rattachées au nouveau secrétariat sont aussi en cours de formation.

Par suite de l'importance de la direction du ravitaillement régional d'Istanbul le cadre de son personnel a été fixé à 120 employés.

### L'union du travail en Serbie

Belgrade, 33. A. A. — Un décret publié par le gouvernement serbe, concernant l'organisation de la « Sirpska Zrédnicu Rad » (Union du travail serbe) vient d'entrer en vigueur en Serbie. Cette organisation réunissant tous les patrons et salariés, doit assurer la paix sociale et créer une atmosphère de confiance entre les employeurs et les ouvriers. La nouvelle organisation est présidée par un conseil des anciens nommé par le gouvernement.

La presse serbe salue cette nouvelle réglementation et voit en elle un renouveau des bases de la vie sociale, économique et nationale.

### THEATRE MUNICIPAL DRAME

### PARA

Drame en 6 tableaux de

### COMEDIE

### Bir muhasip aranıyor

Comédie en 3 actes

Java que nous signalions hier poursuit de façon méthodique. On annonce officiellement de Tokio que l'aérodrome de Dili, dans la partie portugaise de Timor, a été occupé le 22 février, après que l'on eût triomphé d'une vigoureuse résistance. Le jour même d'autres unités, débarquées l'avant-veille dans la partie hollandaise de l'île, s'emparent de sa capitale, Koepang.

La possession de Timor par les Japonais constituerait une sérieuse menace contre la route de ravitaillement des Alliés, entre l'Australie et Java. Les dépêches signalent que l'Australie n'est plus à même d'envoyer des forts dans la grande île hollandaise nacée...